

ESPAÑA QUE SE CONOCEAN LOS  
PRODUCTOS, HAY QUE ANUNCIARLOS QUIEN NO LOS CONOCE  
NO COMpra

FRANQUEO CONCERTADO

## Ecos mundanos

### VIAJES

Ha marchado a Zaragoza el propietario don Patricio Dendarrena.

—Para la misma capital aragonesa ha salido la marquesa de la Granja de Samaniego.

—Ha llegado a San Sebastián el distinguido ingeniero don José Luis Andrade.

—A Madrid han marchado los condes de Camarasa.

—Ayer pasó por San Sebastián, de camino para París y Londres, el duque de Alba.

—Ha salido para Madrid el duque de la Victoria.

—A Valencia ha marchado el conde de Torrejón.

—De Fuenterrabía han regresado a la corte los marqueses de Torralba y de Quirós.

—De Bilbao ha llegado don José Luis Bengoechea.

—Han salido para Madrid los condes de Asún con sus preciosas hijas.

—Ha llegado de Vitoria don Martín Llorente.

—Ha regresado a la corte don Francisco Cortejarena.

### MENINGITINA

Infalible para la curación de la meningitis y todas las dolencias que radican en el cerebro.

Venta: Sucesores de don M. Tornero, plaza de Guipúzcoa, 9, y don P. León, Fuenterrabía, s/n.

### AGRADECIMIENTO

Nuestro estimado amigo don Antolín Alvaro nos ruega que, en la imposibilidad de dar personalmente las gracias a cuantas personas le demostraron su sentimiento con ocasión de la muerte de su hijo don Agapito, lo hagamos nosotros en su nombre y en el de su distinguida familia.

### ENFERMOS Y MEJORADOS

Se encuentra enfermo en Valladolid el hijo segundo de los marqueses de Benavida.

—Sigue mejorando de la enfermedad que padece, el obispo de Pamplona.

—Continúa enfermo de algún cuadro nuestro querido compatriota, el redactor jefe de LA INFORMACION, don José Lambert (Don Pepito).

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de los pacientes.

### BODAS

Se ha celebrado la boda de la señorita María Luisa Perry de Bianchi con don Manuel Ruiz Álvarez.

—También han contraído matrimonio la señorita Encarnación Sorayo y don Isidro Urrutia.

Descamos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

### NECROLOGICAS

En la iglesia parroquial de Hernani se celebraron ayer los funerales en sufragio de la señora doña Joaquina Ubiria y Ugalde de Sagastizáberri, a cuya distinguida familia renovamos nuestro sentido pésame.

Ayer se verificó la conducción del cadáver de la malograda señora doña María Jesús Azurmendi y Gaiburu de Polina, y el acto continuo se celebró en la parroquia del Antiguo salientes honras fúnebres por su eterno descanso.

Ambos actos se vieron muy concurridos.

Reciba nuevamente la distinguida familia de la finada el testimonio de nuestro dolor.

## Rentería

### EL ESTADO SANITARIO

De nuestros médicos, que se han hecho acreedores a vivo reconocimiento de parte del pueblo por la penosa labor realizada durante la epidemia, hemos adquirido impresiones, en extremo satisfactorias.

Puede decirse, que aún cuando existen algunos casos en tratamiento, la enfermedad desaparece. Qiera Dios que así sea, para que no aumenten las desdichas como las sufridas por muchas apreciables familias.

### EL PROBLEMA ALIMENTICIO

Muchos dicen que los sencillos asados abusan, así como otros que son caseros, pero no tan sencillos. Otros dicen que gentes que jamás pensaron en surtirse de leche, y aprovechando ahora los vales facilitados por la Junta de Socorro, se crean con derecho a exigir a los aldeanos les sirvan la leche que llevan para sus antiguos clientes.

Confidados estamos en que el celoso cabildo sefior Garey, desbaratará estas pretensiones, pero el señor alcalde debe procurar los medios para que no haya motivo de llegar a ello.

Senillamente, con impedir la exportación de leche en tanto no quedan cubiertas las necesidades de la villa, siempre que se pague lo que sea justo.

### MUSICALES

El Ayuntamiento ha sabido apreciar la brillante labor de la banda municipal en el concurso de Pamplona y ha confundido con laurel a los gastos que ella ocasionó. Celebremos este esfuerzo.

Ast. resulta que al buen Iraola ésta le anima y sin dormirse en los laureles, ha presentado al Ayuntamiento un proyecto que estima muy acertado y que espero será bien acogido por el Ayuntamiento y el pueblo.

# LA INFORMACION

LOS ANUNCIOS HACEN LAS VENTAS

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

FRANQUEO CONCERTADO

## La salud pública

### NOTAS OFICIALES

La situación en la capital sigue mejorando. Las invasiones nuevas son muy pocas y la mortalidad en el día de hoy ha sido más baja que en el resto de los días de la semana.

○ ○ ○

En la provincia mejora la situación en Alza, Irún, Fuenterrabía, Pasajes, Beasain, Villafranca, Urnieta, Irura, Zumaña, Plasencia, Escoriaza, Mondragón y Berrobi. En los demás pueblos aumenta la epidemia o permanece estacionaria, siendo muy pocas las que todavía no registrado ningún caso de gripe.

○ ○ ○

Se encargaron de la visita de los enfermos de Usurbil y Aguinaga los doctores Zatarain y Mendizábal, estando ya perfectamente asistidos los enfermos de estas localidades.

## Espectáculos

### FRONTÓN MODERNO

Grandes partidos a remonte para hoy, a las cuatro de la tarde.

Salsamendi y Arzamendi (rojos) contra Irigoien y Campos (azules), sacando Salsamendi del diéz e Irigoien del once.

Se jugará con ocho pelotas de 60 gramos de goma, de don León Herreros.

Precios.—Palcos, primera fila, 3 pesetas.—Idem segunda fila, 2.—Sillas numeradas, 2.—Asientos de cancha, 1.—Delanteras de galería, 1.—Galería, 0,50.

El impuesto provincial del 10 por 100, a cargo del público.

### TEATRO VICTORIA EUGENIA

A las cinco y siete tarde y diez noche.

Elisa Mallor, cupetista.

Fred and Merys, ciclistas.

Maria Luisa Picó, cantante.

Los Gustinos, barristas.

Eloisa Carbonell y Negris, pateja de bailes Eloisa Carbonell y Negris.

○ ○ ○

### TEATRO PRINCIPAL

Compañía de zarzuelas y comedias dirigida por Valentín González y Valeriano León.

A las cuatro.—“La marcha de Cádiz” y “El asombro de Damasco”.

A las seis y tres cuartos.—“La barba de Carrillo”.

A las diez.—“La tempestad”.

### GRAN CASINO

A las cinco y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Espectáculo variado.

Primeras partes:

1. Orquesta.

2. Cinematógrafo.

“El pollo Tejada” (cómica, en tres partes).

Segunda parte:

3. Orquesta.

4. Cinematógrafo.

“Georget y el talismán” (cómica).

5. La Fadova, estrella coreográfica.

○ ○ ○

### SALÓN MIRAMAR

A las cuatro, siete y media y diez noche.—“Todo un hombre” (cinco partes).

Exito: “Georget se alista” (400 metros).

○ ○ ○

### LOS CONITES LAMBER

don a las enfermedades urinarias el estado normal, quita y calma instantáneamente el coñazo y frecuencia de orín, los únicos que causa radicalmente las estreñeces, prostatitis, esturros, cálculos, incontinencia de orín, etc.

Una caja CONITES LAMBER con la debida instrucción, 4,25 pts.

### EL ROCÓ LAMBER

Impresionante y refrescante de la sangre, cura radicalmente las enfermedades óftalmicas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos, manchas de la piel, herpéticas, albinianas, escrófulas, inflamaciones, neumonías, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, descoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, poliposis del colon, reflujo de bilis, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, bradicardia, insomnio, delirio, atenciosidad, hinchazón, edema, etc.

Un frasco de ROCÓ LAMBER con la debida instrucción, 3,25 pts.

Para compras gratuitas, dirigir las cartas “Medicamentos Lamber”, calle Clara, 36, Barcelona, que se contará regularmente y con reserva.

De venta en Casa Sebastian, Farmacia del Dr. Manzanares, Carretera, Garibay, 13, Bilbao.

○ ○ ○

## PIANOLAS-PIANOS «THE AEOLIAN Co.» (Agencia exclusiva)

Pianos CUSSO-ERARD-GAVEAU etc.

## Casa ERVITI, Editorial de música

Fundada en 1875

SAN MARTIN, 26.-TELEFONO 3-25 y 12-10-SAN SEBASTIAN

## Teatro Principal

Al debut de la compañía de zarzuelas y comedias que dirigen Valentín González y Valeriano León, acudió numeroso público, que aplaudió en la sección de tarde a los intérpretes de la bonita zarzuela “El asombro de Damasco”, escrita Téllez, Huerta (P.) y Gómez, etc.

Exito. “Mimi y los golbos” (1,800 metros).

Exito. “El espejo de la Justicia” (400 metros).

Exito. “Todo un hombre” (cinco partes).

La orquesta, muy aplaudida, y la presentación de la obra, lujosísima.

Ya decimos que el público que asiste a la inauguración fué numeroso, y suponemos lo será más en días sucesivos.

Ante obras como la estrenada aquí en este teatro no sabe uno qué pensar ni, consecuentemente, qué escribir. ¿Es contrario, un engendro lamentable? ¿Es posterior la dura sentencia?

A lo mejor resulta, en efecto, que el señor Muñoz Seca es un genio incomprendido y que lo que nosotros llamamos despectivamente “astracadas” son en realidad buenas creaciones con vistas a la immortalidad. Quién sabe si en los veinte años el nombre de Muñoz Seca, puesto junto a los de Cervantes y Roldán, completará la jocunda trinidad del humor! De menos nos hizo Dios.

Hoy por hoy, lo único que puede afirmarse sin temor a rectificación alguna es que “La barba de Carrillo” ha obtenido en San Sebastián uno de los más formidables éxitos de risa que recordamos. Durante los tres actos, el público, bastante numeroso, por cierto, permaneció en histeria constante, en casi interminable carcajada. Bien que en los breves intervalos que corresponden a los “casi”, se oía decir: “Qué ganas!” (¿Qué malo es eso?) (“Eso” era algo chiste a base de retruécano.) Pero el caso es que los espectadores se hinchan o, si hemos de ser francos, nos hinchan, porque también nosotros contribuimos con alguna cara jocosa al hilarante conjunto.

A que ello fuese así, contribuyó en gran medida la interpretación, especialmente en lo que se refiere a los señores León—que estuvieron verdaderamente delicioso—y Miranda, que desde la última vez que le vimos ha hecho evidentes progresos.

Los demás artistas—tanto ellas como ellos—merecen también elogios sinceros.

Sin tiempo para citar a todos, proponemos hacerlo otro día con más espacio y dedicar a cada uno la atención que merezca.

## Solff refuta la campaña de difuminación de la Entente

BERLIN.—El doctor Solff ha hecho las declaraciones siguientes:

“Se persigue una campaña maliciosa para acusarnos de devastar sistemáticamente el territorio francés ocupado.

Es falso el que nuestras tropas asesinan a los heridos, destruyen los hospitales y las escuelas, y cometan crímenes contra las poblaciones enemigas y los prisioneros. La destrucción hecha por nosotros tuvo lugar en los retrocessos militares pasados; es inevitable y se reduce tan solo a la medida indispensable que prohíbe a un ejército que retrocede dejar detrás de él bases de carácter militar importante.

Sin embargo, en 1917, Noyon no sufrió nada por nuestro retroceso, perdiéndose inmediatamente víctima de los cañones ingleses y franceses. Si los enemigos creen que esto es necesario, ¿por qué ellos, que son al fin y al cabo los agresores y nosotros los defensores, destruyen Roulers, Cambrai, San Quintín, Douai, y otras ciudades francesas? ¿Que no piensan en los sufrimientos de los habitantes que huyen de estos lugares y cuyo abastecimiento es casi imposibilitado a las autoridades alemanas que las ocupan?”

## CABLES DE ACERO

Se comprarán en cantidades mínimas de 500 metros para transporte aéreo. Dimensiones entre 18 y 32 milímetros.

Dirigirse a Hijos de J. M. Rezola y Compañía, San Sebastián.